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12月の人口の動き

出生男31女19計50
死亡〃23〃18z／41
転入z／38z／49〃87
転出〃45〃56M01
世帯数10．052（前月－1）
人口42．701（前月－5）

男20．456女22．245

弦くたくまい，咳民に

　

622人の新成人が誓う

誓いのことばを述ぺる米村博之君

　　　

成人感想文入賞者（敬称略）

〔入崔TI帰山千代子（中挾）、広田昭治（

上野）、沢田洋子（七板）。

〔佳作〕佐藤由美（西新在家）、福田正人

（喰町）、林治夫（堂本）。

　

1月15日の成人の日、満20歳になった

新成人を市民会館に招き、盛大に成人式

が行なわれました。

　

大野市の新成人は男298、女324、計

622人のみなさんです。昭和39年以来8年

ぶりの積雪ゼロという好条件もあって、

式には約450人が出席、市長やたくさん

の来賓から祝福と励ましを受けました。

　

式典は午前10時から始まり、市長は「み

なさんの若いエネノレギーを加えて、さら

にたくましくまちづくりを進められるこ

とは、力強い限りです。苦難を乗り越え、

喜びのある人生を歩んでください」と式

辞を述べました。

　

これにこたえて新成人を代表して米村

博之君（富島）が「市民のみなさんのご

指導をいただき強くたくましい大野市民

になりたいと思います。今後も仕事に勉

学にいそしみ、りっぱな社会を築くよう

努力を続けます」と誓いのことばを述べ

全員が社会人としての決意を誓い合いま

した。

　

続いて、大阪大学二関隆美教授の記念

講演、記念撮影、成人感想文入選作品の

発表があり、そのあとはダンスや喫茶コ

ーナーなどでなごやかにくつろぎました

　

ダンスなどのお好みコーナーは、市内

の青年グループでつくった「新成人を励

ます会」が計画、運営したもので、成人

式に新鮮さを加え、出席者にも好評でし

た。

青少年の森のロッジが完成

　

100人が宿泊研修できます

　

奥越青少年の森のセントラノレロッジが

昨年末完成、1月5日から業務を始めてい

ます。

　

呉越百少年のがは、大野市と勝山市に

またがる130筧を開発してキャンプ場や

ロッジをつくり、青少年に自然との触れ

合いの機会を与えようと、県が昭和45年

から3ヵ年計画で3億円を投じ建設してい

る野外活動センターです。

　

完成したロッジはその中心施設で、100

人がh川白研修できる近代的な山小屋。鉄

筋コンクリート3階建て、延べ面積1．638

平方にて、中には洋式2段ベッド4台を

備えた宿泊室12室をはじめ、120人が使

用できる食堂、研修室3、浴室2、ロビーな

どが完備しています。

　

積極的に

　　　

ご利用を

　

青少年の森では、青

少年の積極的な利用を

望んでいます。

　

利用できるのは研修

目的をもった小●中●

高●大学生、青少年グループ、社会教育

関係団体。企業研修団体などです。

　

利用したい団体は、活動計画をたてて

青少年の森（TEL阪谷190番）へお申

し込みください。また市教育委員会、各

公民館にも申込用紙が備えてあります。

近代的な山小屋、セントラルロッジ

　　　

秋には全施設が完成

　

これで、スクールキヤンプ場、運動広

場、ロッジが完成。47年度ではトレーニ

ングキャンプ場、レクリエーションキャ

ンプ場をつくるほか道路などを継続して

整備し、10月には全施設が完成すること

になっています。



市政大野（2）第213号

出席のみなさん

（順不同、敬称略）

○…新成人

　

福田正人（要町、公社員）、土本強

（庄林、公務員）、渡辺英敏（春日2丁

目、会社員）、広田昭治（上野、学生）

沢田洋子（七板、学生）、帰山千代子

（中挾、会社員）、佐藤由美（西新在

家、看護学生）、島田博明（錦町、公

務員）、浦井育子（本町、公務員）、山

内啓三（春日2丁目、自営）

たのもしい若者たち

匯球命眉俵所型瓢E恥雅馴4シ1がyM回

新成人の座談会から

　

成人式のあとで、新成人の代表者と市長・教育長をまじえた座談会

「20歳と語る」を開き、成人としての決意？抱負、社会参加の心構え、

市政に望むことなどについておおいに語っていただきました。この内

容をご紹介して、青年に対する理解と励ましを得たいと思います。発

言の内容は、出席者のご了解を得て、秘書広報課でまとめたものです。

　

外観より心が大切

＜司会＞成人おめでとうございます。

　

さっそくですが、きょうの成人式に出

席されてのご感想はいかがですか。

＜佐藤＞開会時間に遅れた人が相当あ

り、20歳の出発にしては残念です。

＜山内＞同感。それに国旗も少なかっ

た。特に新成人のいない家が悪かった。

＜浦井＞当事者がいるのといないのと

では、ある程度やむを得ませんね。

＜渡辺＞気がすすまなかったが、出席

してみてとても感激しました。服装は華

美にならないように、とのことですが守

られていません。極端ですが作業服のま

までもいいと思います。それより心の持

ち方が大切です。

＜帰山＞1週間前までは洋服で出席す

るつもりでしたが、両親が和服をすすめ

ましたので……。タクシー運転手さんの

　

「若いあなたたちで、いたずらに着飾る

大野の悪習慣を改めてほしい」のことば

が痛く心に残っています。

＜市長＞われわれ戦中派は、自分ので

きなかったことをこどもたちにしてやり

たい、という気持ちが強いですね。この

親心をどう受けとめるかが大切ですね。

＜教育長＞理屈抜きでこどもの成長し

た姿を見るのは楽しみなものです。

＜広旧＞着物は第二義的なもの。自分

の生き方の信念、真剣さがあればよいの

では……。成人式は、個人個人がいだく

決丿部こ連帯感をもてること、それに友だ

ちと話し合える場として意義があります

　　

選挙、自分の意志で選ぶ

＜司会＞はたちの決意と抱負をお聞か

せください。

＜J帚山＞高校時代までは大きな夢があ

り、それに近づこうと思っていました。

が、進学を断念したことなど現実には夢

が破れることも多く、今後は自分のおか

れている立場で、精いっぱい努力してい

きたいと思います。

＜渡辺＞自分の言動に責任を持ち、正

しいと思うことを積極的にやっていきた

い、。特に選挙では、いまもって義理人情

に左右されたり、依頼された人に投票す

る安易な態度が見受けられます。まちづ

くり国づくりにつながることを考え、自

分が満足できる一票を投じたい。

＜司会＞投票の経験のある人はイ＝5

人。政治への参加は選挙に代表されます

が、みなさんは自分の一票をどのように

お考えですか。

＜山内＞選挙権のつくまで無関心でし

たし、初めての投票もばく然としたもの

でした。男だ。（笑い）。これからは自分

の考えで選びたいと思います。

＜渡辺＞選挙演説ではみんなうまくい

うが、当選すると実行しない。有権者の

期待を裏切らないようにしてほしい。

＜島田＞国政選挙では党と党の争いに

なるが、個人的なよさも評価したい。

＜土本＞自分に直接関係がないと実感

がわきません。

＜帰山＞一票ぐらい、という≒持ちに

は腹が立ちます。候他者をよく見技けな

いにしても、自分の考えで選び、笑権は

避けrこいと、り、います。

＜市長ジマスコミなどから受ける感じ

では、社会が悪いから、と責任を転化す

る考え方が多いようですが、みなさんの

感想文や発言にはそれがない、うれしい

ことです。

ド広田ン社会的な風潮は悪いかもしれ

ません。しかし、その前に自分が友省し

なければなりません。

題市長＞社会は遠い所に【三面ヘ悦く】

・nElnこ・

④
橋本家住宅

　

昭和44年12月に国の重要文化財に

指定された橋本家住宅は、宝慶寺の村

の入りくちにあります。

寄棟、かやぶきの平屋建てで、桁行

13．8似、梁間9．5に、広さは125平方布

あります。

　

今から200年余り前、18世紀のはじ

めに建てられたものといわれ豪雪地

帯にふさわしく太いはりが使われ、県

下東部の民家としては、古い様式を残

す代表的な農家です。

　

橋本氏は春日町に移られ、二の住宅

は大野市に寄付されて、現在は市が管

理しています。近く、国および県の再

調査があって、解体修理が行なわれる

ことになっています。

　

昭和46年4月現在、国の重要文化財

に指定されているこのような民家は、

131件、230棟です。

国の重要文化財、橋本家住宅
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市長を囲みおおいに語る新成人の代表

【二面からの続き】

あるものではなく、一人一人がその構成

員であることの自覚が必要ですね。

＜渡辺＞政治が懇いのでなく、無責任

な一票を投じた有権者

にも責任があります。

　

同時に政治家も実現

できることを公約し、

やる気を見せてほしい

ものです。

＜教育長＞私も多少

矛盾を感じます。

候補者の具体的な公約

を大切にするか、考え

方を大切にするかこれ

も大事なことです。

＜市長＞住民との対

話が少ない。政治家には報告する義務が

ありますね。

＜教育長＞市長の言われたことも選ぶ

一つのポイントになりますね。

住みよい大野…………青年が残れるまちに

話ふj会T大野市の問題点、ビジョン、

市政への要望などをお聞かせください。

＜佐藤●現在は大野を離れていますが

大野か、山奥ね、とよくハわれます。も

っと大野を知ってもらいたいですね。

＜巾長＞眼京などから見れば、北陸・

山陰地方は暗いイメージしかない。

・ご’1会1度辺ン・大阪などはスモッグがひどい

し水もまずい。山奥といわれても、かえ

ってうれしい。人間が大らかで……。

ぺ仰山ン・水が砧れた、というこニュース

を聞きましたが、どうですか。

＜御仁＞これまでは、水がきれいだし

豊富であったため、水に甘えていました

ね。大切に使うことです。

＜司会＞大野は恍みよいと思われます

ヵゝo

＜山内＞f：Lみよい。奈良なんかも水が

まずい。水を大事にしてほしい。雪もい

いですよ。

＜帰山＞いろいろな所で生活しました

が、大野はいいと思います。

＜渡辺＞Q：面、技術を身につけ、職業

を選ぶことでは不利ですね。職業訓練所

のないのが不便です。

＜福田＞だれでも気軽に使える施設が

ほしい。有終教場あとはどうしますか。

＜市長＞総合グラウンドにする計画で

す。体育館、武道館、プールもつくって。

＜広田＞いこいの場、公園がほしい。

小さいものでなく大きいものを……。

＜沢田＞こどもが道路で遊ばなくなり

事故防止のためにもね。

＜市長＞亀山公園を整備していますが

ことしは三角公園も整備する計画です。

＜沢田＞若い人がいなくては発展しま

せん。職場が少ないので大きな工場を誘

致してほしいですね。

＜土本＞工業高校の生徒は技術を身に

つけてもほとんど県外へ就職します。大

野に残れるような対策をとってほしい。

＜市長＞自分に適した職業を選びたく

ても、大野市は職業のメニュー（種類）

が少ない。さまざまな工場を誘致してメ

ニューをふやす必要があります。大阪●

名古屋などへ出かけて努力していますが

すぐにというわけにはいきません。今後

は企業が地力に分散する傾向ですし、こ

れまで以上に努力していきます。

＜渡辺＞そんな努力をしているとは知

らなかった。対話が少ないのですね。

＜教育長＞大野にいながら知らないこ

とが多いものです。市政や郷土を知る心

がけを持ってほしいですね。

＜司会＞本日は誠にありがとうござい

ました。みなさん方のご活躍をお祈りし

ます。

　

人権擁護委員候補者に

　　　

現委員細川氏を再推薦

1月14田沼かれた第130凹臨時巾議会

で、人桁樋護委員候咄者に2月14ロ任間

満了となる川委員細川勉氏（下唯野、63

虚）を、再推薦することについて居会の

同意を得ました。

まごころ

1、恵まれない人たちにと20万円

　

ア侍藤英さん（泉町2区、79歳）は、恵

まれない人だものために役立ててくださ

い、と1月13日市に現金20万円を寄付さ

れました。この方は、初代大野市長の故

斎藤重雄氏の未亡人です。

2、身体障害児のためにと5万円

脇本ゆざ・ゑさん（中野町2丁目、36歳）は、

身ぱ呻じちlj：児の福祉のために役立ててくだ

さい、と1川17［川jに現金5万円を寄付

されました。

　

ご両人のご厚志に感謝します。

　

申込み切替は3月から

　　　

トヨ1円の交通共済

　　

「1旧1円共済」でおなじみの市町村

交通災害共済組合の加入申込みの切り替

えは、3月1日からです。

　

昨年の加入者数は全市民の約40窃にあ

たる17．047人です。一方、昨年4月から

12月までに市内で発生した交通事故は、

277件、死者13人、負傷者296人にのぼっ

ています。このうち、この共済に加入して

いて見舞金が支払われたのは100件で350

万円（12月末現在）。残る177件について

は、未加入でした。特に死者13人のうち

加入していたのは、たった2件。1人年

間450円、1日タバコ1本程度の節約で

家族3人が加入できるこの交通共済にぜ

ひ加入しておきましょう。

　

申込みの収りまとめは、2月中に各区

員さんにお願いすることになっています

　　

今月の納税

固定資産税（第4期）

　

29日までにお納めください。
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件数、損害額とも減少

いつも細心の注意を昨年の火災

　

市消防本部はこのほど、昨年1年間の

火災と救急の統計を発表しました。

　

それによりますと、まず火災では出火

件数17件、損害見積額1，023万円、建物

の焼失面積828平方布、死傷者0人、被

災5世帯で、前年に比べすべて減少し、

市の過去10ヵ年の平均と比べてもそれぞ

れ大幅に減少しています。

　

火災件数の内訳は、建物13、林野2、

車両その他で2件、前年および過去10ヵ

年平均に比べ6件少なくなっています。

　

出火原因は17件中火遊びが4件で1位、

次にたばこの吸いがらとたき火の不始末

が各2件で、これらが全体の約半数を占

めています。このように大半は不注意に

よるもので、常に細心の注意が必要なこ

とを教えています。また林野火災は2件

ながら12以余を焼失し、焼失面積では過

去10ヵ年の最高です。

　

これらの結果を検討し、同本部は今後

の火災予防の目標として、工場火災の防

止とこどもの火遊び、たばこやたき火の

不始末をなくするため、親子の防火会議

を開いたり、町内●部落ぐるみの防火体

制を確立していきたいとしています。

　

恵まれない児童に手当

　　　　

1人月額2．900円

　

父親に恵まれない児童のために児童扶

養手当制度、身体や精神に障害のある児

童のために特別児童扶養手当制度があり

ます。

　

日本国民で、次のような条件の児童に

は月額2，900円の手当が支給されますか

ら、該当する方はさっそく市民課で手続

きしてください。ただし、国民年金や恩

給、厚生年金などの公的年金を受けられ

る人は除かれます。

○…児童扶養手当制度

　

対象は義務教育終了前の児童、または

20歳未満で心身に障害のある人や長期間

病床にある人のうち、次のような家庭環

境にある児童です。

　

①父が死亡。②父母が離婚して父と別

れて生活している。③父が重度障害者。

④父が1年以上行くえ不明など。

　

手当は、児童の母または母に代わって、

その児童を養育している人に支給されま

す。

○…特別児童扶養手当制度

　

対象児童は、精神の発達が遅れている

ため、日常生活において常に介護が必要

な状態にある20歳未満の人、または身体

に著しい障害のある人（身体障害者福祉

法に定める1●2級程度）。

手当は、児童の父か母、または父母に代

わって養育している人に支給されます。

　

この制度では、受給者となる人が国民

年金の福祉年金を受けていてもかまいま

せん。詳しいことは市民課へお問い合わ

せください。

　　

1．5日に1回出動

　

救急業務は毎年増加

　

一方、救急統計をみますと、出場件数

は245件、搬送人員は222人で前年に比

べ件数で6窃増、人員で10窃増となって

おり、毎年少しずつふえています。救急

業務を始めた昭和40年は122件ですから

7年間で2倍にふえたわけです。

　

出場件数を事故別に分けると、交通事

故が107件で全体の44窃を占め、次いで

急病74件で31窃、以下一般負傷27件、運

動競技13件、労働災害10件などの順です。

前年よりふえたのは急病17件、交通事故

12件、一般負傷3件。一方減ったのは、

運動競技9件、労働災害5件です。

　

搬送人員222人の内訳は、死亡8人、

重傷50人、中傷100人、軽傷64人。さら

に年齢別では、11～20歳が52人で全体の

24窃、次いで21～30歳が50人で23含とな

り、10代と20代が全体の約半数を占めて

います。これは青少年の事故が多いこと

を意味し、無謀運転に大きな警告を与え

ている、といえましょう。

　

発生件数を時間別にみると、午前中97

件、午後124件で午後がはるかに多く、

特に1時から6時の間に多くなっています

　　　　

結婚式は市民会館で

　

おごそかな式、整った設備、結婚式は

市民会館をご利用ください。なお、会場

の予約申込みは早めにお願いします。

　　　　　　　　　

（TEL6－5410）

スマイル

「雪国」

トンネ声を出れば、ア レ

　

雪のない国たった

　

一川端康成

コーナー

風，見鶏

　

こ
と
し
の
「
成
人
の
日
」

は
ま
れ
に
み
る
雪
の
な
い

お
だ
や
か
な
天
候
に
恵
ま

れ
、
希
望
に
燃
え
て
そ
れ

ぞ
れ
有
意
義
な
一
日
を
過

ご
さ
れ
た
新
成
人
諸
君
に

心
か
ら
讃
辞
と
拍
手
を
贈
り
た
い
。
？
私
は
当

日
全
国
青
年
の
主
張
大
会
の
実
況
を
聞
い
た
が

選
出
さ
れ
た
十
名
の
若
人
た
ち
は
、
実
に
充
実

し
た
主
張
を
述
べ
ら
れ
た
。
北
海
の
孤
島
に
休

日
を
利
用
し
て
青
少
年
グ
ル
ー
プ
を
育
て
る
僻

地
の
女
性
、
南
海
の
沖
縄
に
滅
び
ゆ
く
民
芸
の

手
織
り
に
情
熱
を
燃
や
し
手
に
傷
つ
き
な
が
ら

働
く
女
性
、
社
会
連
帯
意
識
の
向
上
を
め
ざ
し

て
同
志
と
手
を
つ
な
ぐ
青
年
。
父
亡
き
あ
と
母

を
助
け
て
板
前
修
業
の
皿
洗
い
を
続
け
る
か
よ

わ
い
女
性
、
出
か
せ
ぎ
の
ハ
ド
メ
と
な
り
農
村

青
年
の
リ
ー
グ
を
続
け
る
若
人
の
苦
闘
等
々
。

ど
の
人
の
一
言
一
句
に
も
私
の
肺
附
（
ふ
）
は
え

ぐ
ら
れ
、
涙
を
と
ど
め
る
す
べ
も
な
か
っ
た
。

？
昨
年
も
こ
の
番
組
を
聞
い
た
が
そ
れ
と
比
較

し
て
言
え
る
こ
と
は
I
、
急
激
に
変
化
す
る
価

値
観
の
多
様
化
の
中
で
、
自
己
の
進
む
べ
き
道

と
は
何
か
を
は
っ
き
り
と
把
握
し
実
践
化
し
て

い
る
こ
と
。
二
、
し
か
も
そ
れ
ら
の
過
程
で
謙

虚
に
責
任
を
自
覚
し
、
あ
く
ま
で
人
生
の
可
能

性
を
信
じ
る
姿
。
三
、
青
年
の
純
粋
性
で
現
代

社
会
の
矛
盾
を
批
判
し
な
が
ら
も
、
今
も
生
き

て
い
る
暖
か
い
人
間
性
に
共
感
す
る
態
度
。
四
、

民
族
の
誇
り
と
日
本
人
と
し
て
の
あ
り
方
を
、

国
際
社
会
参
加
に
眼
を
転
じ
努
力
す
る
若
い
エ

ネ
ル
ギ
ー
。
五
つ
の
テ
ー
マ
の
各
分
野
に
わ
た

り
各
職
域
階
層
か
ら
出
場
さ
れ
た
こ
と
も
大
き

な
特
徴
と
い
え
よ
う
。
▼
詳
細
は
東
京
都
千
代

田
区
内
幸
町
N
H
K
全
国
青
年
の
主
張
発
表
文

集
係
発
行
の
同
誌
（
近
く
発
行
予
定
申
込
み
七

十
円
切
手
同
封
）
に
譲
り
た
い
。

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

（
M
生
）
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